

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Rennes le 03/03/2025

A l'approche du CFIA, l'ABEA et EDF renforcent leur partenariat au service de la décarbonation de la filière agroalimentaire bretonne

A l'approche du CFIA 2025, Rémi Cristoforetti, président de l'ABEA (Association Bretonne des Entreprises Agroalimentaires) et DG de la coopérative Le Gouessant et Frédéric Thébault, directeur EDF Commerce Ouest, renouvellent leur engagement mutuel par la signature d'un partenariat renforcé, inscrivant leur coopération au service de la transition énergétique de la filière agroalimentaire bretonne.

Dans un contexte géopolitique incertain, le maintien de la compétitivité des entreprises agroalimentaires bretonnes est un élément clé de notre souveraineté alimentaire. EDF met son expertise à disposition de l'ABEA et de ses adhérents afin de les accompagner dans l'élaboration de solutions autour de 3 priorités :

- **La poursuite des trajectoires de maîtrise des dépenses énergétiques et le choix de la sobriété** comme levier de performance économique.
- **Le développement des énergies renouvelables et de récupération**, notamment le photovoltaïque en autoconsommation et la récupération de la chaleur fatale sur les utilités (eau, énergie, air comprimé...) ou process industriels (exemple : groupe froid).
- **La décarbonation de la filière agroalimentaire (scopes, 1, 2 et 3)** qui passe notamment par l'innovation, autour des sujets propres à l'agroalimentaire, comme les pompes à chaleur haute température pour électrifier des process (exemple : la cuisson), les nouveaux fluides frigorigènes performants et respectueux du climat, ou encore l'électrification des transports.

Pour Rémi CRISTOFORETTI, « *La mission des entreprises agroalimentaires est de nourrir la population, et l'énergie reste un pilier essentiel de nos activités de production. Dans un contexte de transition énergétique accélérée et de volatilité des coûts, l'impact sur nos charges demeure significatif et constitue un défi pour la pérennité de nos entreprises. Réduire notre consommation, diversifier et sécuriser nos sources d'énergie en intégrant davantage de renouvelables, décarboner nos processus industriels et l'ensemble de la chaîne alimentaire sont des priorités stratégiques pour les IAA bretonnes. Le partenariat va aussi s'atteler à travailler sur le partage d'expérience et les échanges autour de l'acceptabilité sociétale des projets industriels. Le renforcement du partenariat historique entre l'ABEA et EDF nous permettra d'aborder ces enjeux de manière concertée et efficace.* »

Pour Frédéric THÉBAULT, « *Je salue l'engagement des industriels bretons de l'agroalimentaire qui se mobilisent fortement depuis plusieurs années pour agir en faveur de la réduction de leur empreinte carbone et la maîtrise de leurs consommations d'énergie. A travers ce partenariat et grâce à notre expertise et notre savoir-faire, nous souhaitons avec l'ABEA soutenir et accompagner la filière de l'industrie agroalimentaire pour accélérer ses ambitions en matière de performance durable, de compétitivité et de décarbonation, électrifier ses process et développer son mix-énergétique. Audits et conseils en décarbonation, management de l'énergie, séchage et production de chaleur décarbonée, PV valorisation de chaleur fatale, efficacité des process frigorifiques industriels, chaufferie biomasse, éclairage intelligent, mobilité électrique ... ces solutions existent au sein du groupe EDF. Entre acteurs bretons, nous amplifions notre coopération pour avancer plus vite et imaginer des solutions nouvelles pour relever ce défi.* »

L'agroalimentaire breton en quelques chiffres

Avec plus de 600 entreprises de plus de 10 salariés, la Bretagne est la région qui concentre le plus d'entreprises et de coopératives agroalimentaires sur l'hexagone. C'est d'ailleurs le 1er secteur industriel sur le territoire breton avec 73 000 salariés et 21,5 Mds d'euros de chiffre d'affaires.

À propos de l'ABEA :

L'Association Bretonne des Entreprises Agroalimentaires (ABEA) est le représentant professionnel du secteur agroalimentaire breton. Avec 250 adhérents et 55 000 salariés, l'ABEA défend les intérêts collectifs des entreprises, anime le réseau de professionnels sur tout le territoire et développe la performance économique, sociale et environnementale des entreprises et coopératives adhérentes. Son objectif est de porter les enjeux de l'agroalimentaire devant les acteurs publics tout en rassemblant les professionnels du secteur. Elle représente les entreprises alimentaires et coopératives, de la TPE aux grands groupes, et maille l'intégralité du territoire breton sur l'ensemble des filières.

À propos de EDF :

Acteur majeur de la transition énergétique, le groupe EDF est un énergéticien intégré, présent sur l'ensemble des métiers : la production, la distribution, le négoce, la vente d'énergie et les services énergétiques. Leader des énergies bas carbone dans le monde avec une production décarbonée de 434 TWh (1), le Groupe a développé un mix de production diversifié basé principalement sur l'énergie et renouvelable (y compris l'hydraulique) et investit dans de nouvelles technologies pour accompagner la transition énergétique. La raison d'être d'EDF est de construire un avenir énergétique neutre en CO₂ conciliant préservation de la planète, bien-être et développement, grâce à l'électricité et à des solutions et services innovants. Le Groupe fournit de l'énergie et des services à environ 40,9 millions de clients (2) et a réalisé un chiffre d'affaires de 139,7 milliards d'euros en 2023.

(1) cf. URD 2023 d'EDF, sections 1.2.3, 1.3.2 et 3.1 (2) Les clients sont décomptés par site de livraison ; un client peut avoir deux points de livraison

Contacts presse :

Jean-Bernard GUYOT - Chef de projets ABEA en charge de la communication – jb.guyot@abea.bzh – 07 88 18 50 69
Marie-Hélène Maisonneuve – Communication EDF – marie-helene.maisonneuve@edf.fr – 06 23 20 70 13